

La Manga Club de Golf

D. FERNANDO EXPÓSITO *Ingeniero Agrónomo*

LA MANGA CLUB ES UNO DE LOS COMPLEJOS DE OCIO MÁS GRANDES DE ESPAÑA. A DISPOSICIÓN DE LOS RESIDENTES DE LAS URBANIZACIONES Y LOS CLIENTES QUE ACUDEN PARA DISFRUTAR DE SUS INSTALACIONES, LA MANGA CLUB DISPONE DE TRES CAMPOS DE GOLF DE 18 HOYOS CADA UNO, Norte, Sur y Oeste, con diseño atractivo y estilo propio en cada uno de ellos, y un Pitch and Putt de 18 hoyos, conocido como Par 47. El entorno ofrece unas vistas impresionantes con el mar Mediterráneo de fondo.

Para mantener estas instalaciones correctamente y presentar cada uno de los recorridos en perfectas condiciones para los jugadores que acuden de todas las edades y capacidades, La Manga Club dispone de un equipo de trabajadores encabezados por el Head Greenkeeper Cosme Bergareche y los Asistentes José Luis Calle y Raúl Bragado. Ellos son los encargados de organizar el trabajo diario y repartir las diferentes tareas que se requieren diariamente para mantener las instalaciones en magníficas condiciones. Además del gran reto diario que supone el mantenimiento de los tres campos de golf y el pitch and putt, también se encargan del mantenimiento de la jardinería de las zonas comunes del complejo y de ocho campos de fútbol de hierba natural que se encuentran dentro de las mismas instalaciones.

Para conocer más en detenimiento la labor diaria que realizan y cómo se organizan, nos desplazamos para charlar con ellos y conocer cada una de las dependencias de la zona de mantenimiento, descritas a continuación:

UBICACIÓN

Conforme te adentras en el complejo turístico de La Manga Club, uno de los caminos que se derivan de la carretera principal de acceso a las instalaciones conduce a un recinto denominado "El Coto". Esta zona de mantenimiento presenta una entrada directa y privada para todo el personal de mantenimiento, lo que facilita el acceso directo sin tener que entrar en la zona urbanizada y así ahorrar tiempo al evitar el control de seguridad. Igualmente, esto facilita el acceso de vehículos pesados para el acopio de arenas y combustible, retirada de residuos y transporte



de maquinaria. Además de este recinto principal, existen otras pequeñas dependencias de mantenimiento ubicadas en el campo Oeste, en el Par 47 y en las instalaciones de los campos de fútbol destinadas a almacenar maquinaria y herramientas propias de cada instalación.

EL COTO

El recinto de mantenimiento tiene forma rectangular y presenta una única entrada principal que conduce a un patio central desde el cual se puede acceder a todos y cada uno de los almacenes, los cuales albergan las diferentes máquinas y los materiales necesarios para el mantenimiento de todas las instalaciones.

Las zona de mantenimiento, además de albergar todo lo necesario para mantener los campos de golf y de fútbol, también presenta un uso compartido con todos los operarios que se encargan del mantenimiento y el servicio técnico de las diferentes instalaciones y servicios del hotel y las urbanizaciones como son: alumbrado, señalización, calefacción, fontanería, carpintería, etc.

EQUIPO DE MANTENIMIENTO

El equipo de mantenimiento está compuesto por 55 personas, incluidos el Greenkeeper y sus Asistentes, repartidas de la siguiente manera: 12 jardineros en el campo Sur, 11 en el Norte, 10 en el Oeste y uno en el Par 47. 3 jardineros se encargan de los campos de fútbol y 4 de la jardinería del complejo. Por último, además de los 4 mecánicos, hay dos especialistas encargados del funcionamiento de la de-

La Manga Club dispone de tres campos de golf de 18 hoyos y un recorrido de Pitch and Putt, conocido como Par 47.



Entrada principal del recinto de mantenimiento de La Manga Club, denominado "El Coto".

puradora y 5 operarios se encargan del servicio técnico de todo el complejo.

A continuación se describen cada uno de los almacenes y las zonas exteriores del recinto.

ZONA DE OFICINAS Y VESTUARIOS

Esta primera zona situada junto a la entrada principal es donde se ubican las oficinas tanto del Greenkeeper como de los Asistentes. Esta zona de oficinas fue preparada en su día para albergar a todos los técnicos e ingenieros de obra durante la construcción de todo el complejo. Más tarde, una vez acabadas las obras, pasó a formar parte de la zona de mantenimiento y se procedió a darle este nuevo uso.

Anexo a estas oficinas se encuentra la zona de vestuarios y el comedor para todo el personal de mantenimiento. Los vestuarios presentan taquillas individuales con zona de duchas y aseos, mientras que el comedor está totalmente equipado para satisfacer las necesidades de los trabajadores durante el tiempo de descanso. Cada día los trabajadores, una vez uniformados, acceden al patio central o se desplazan a la zona de trabajo que les corresponde y es allí donde se les asignan las tareas a realizar y la maquinaria a utilizar.

ALMACÉN DE MÁQUINAS DE CORTE

En este primer almacén anexo a las oficinas es donde se ubican las máquinas de corte que se utilizan con mayor frecuencia para el mantenimiento de los diferentes campos de golf. Para facilitar la entrada y salida de maquinaria

Las tareas de mantenimiento incluyen la jardinería de las zonas comunes del complejo, un bowling green y ocho campos de fútbol de hierba natural que dispone el Club



Zona de oficinas de los Asistentes.

se aparcen según la frecuencia de uso que tienen tanto las manuales de greenes, las tripletas y quintuplas de corte y los vehículos de transporte. De igual manera, las paredes de este almacén se utilizan para colocar las máquinas de desbroce, herramientas de labranza y cepillos para eliminar el rocío.

ALMACÉN DE ABONOS, SEMILLAS Y FITOSANITARIOS

Esta dependencia contigua a la anterior se utiliza para almacenar la maquinaria que se utiliza para las labores de siembra, abonado y recebo. Podemos encontrar una zona principal donde se depositan los abonos a utilizar en el campo. A continuación se ubican las abonadoras, sembradoras y recebadoras arrastradas que requieren de un tractor para su acople y funcionamiento. Y seguidamente, hacia el fondo del almacén, éste se divide en dos cuartos independientes: uno para el almacén de semillas y abonadoras manuales; y el otro para el registro y almacenamiento de productos fitosanitarios.

TALLER MECÁNICO

El taller es la zona que mayor superficie tiene en el recinto de mantenimiento. Dispone de gran cantidad de recursos y maquinaria para hacer frente a cualquier tipo de avería, revisión o incidencia. Comandado por el



1



2



3



4



5



6

1. Equipo de manuales para la siega de greenes.
2. Cuarto de carpintería y cartelería.
3. Surtidor de combustible.
4. Taller mecánico.
5. Maquinaria para rectificación y autoafilado.
6. Almacén de maquinaria de corte.

jefe de taller Marcos Aranda y los mecánicos Antonio Aranda, Manuel Baños y Manuel Rivas, se encargan de la revisión y puesta a punto de toda la maquinaria que se utiliza en el campo. El taller tiene su propia oficina, un almacén de stock de piezas y una zona de archivo con los manuales de cada una de las máquinas. Cada día los mecánicos acuden a cada una de las diferentes dependencias de mantenimiento que posee el complejo para comprobar que toda la maquinaria funciona correctamente y tanto el Greenkeeper como los Asistentes supervisan continuamente el trabajo diario en cada una de ellas. Igualmente también solucionan cualquier incidencia que se produce dentro del mantenimiento de las instalaciones de la urbanización, por lo que tienen una gran carga de trabajo y ofrecen un gran servicio al funcionamiento del complejo.

CUARTO DE RIEGO

Este cuarto dispone de gran cantidad de herramientas y piezas del sistema de riego para reparar cualquier avería que se pueda producir en los campos. También se almacenan utilitarios para el mantenimiento de la depuradora y las diferentes estaciones de bombeo distribuidas por el complejo para abastecer el riego de todas las áreas verdes

y ajardinadas. Igualmente dispone de un stock de piezas nuevas y tuberías para sustituir aquellas que quedan obsoletas y para futuras reformas que se vayan a acometer.

ALMACÉN DE MAQUINARIA DE AIREACIÓN

En esta dependencia se ubica la maquinaria que se utiliza durante las labores de aireación, tanto maquinaria arrastrada por el tractor como aireadoras manuales. La zona contigua a este almacén se usa como taller de pintura y carpintería para el mantenimiento de toda la cartelería informativa y señalización de los diferentes campos de golf.

ALMACÉN DE SERVICIOS TÉCNICOS

Este almacén es el centro neurálgico del mantenimiento de todas las instalaciones que se encuentran dentro del complejo de La Manga Club. En él se almacenan todo tipo de piezas, sanitarios y utensilios de fontanería, calefacción, red eléctrica, etc., necesarios para reparar cualquier avería y subsanar cualquier incidencia que se presente dentro del complejo.

PATIO CENTRAL

El patio central del recinto se utiliza para la recepción de maquinaria, lavado y repostaje. A un lado del patio se encuentra la zona de lavado, tarea que realiza cada uno de los trabajadores una vez finalizan sus tareas. Una vez lavada la máquina se procede a su repostaje y aparcamiento en el almacén correspondiente. En el caso de las manuales de greens, éstas se dejan aparcadas junto al surtidor de gasolina, y son los mecánicos los responsables de repostar y revisar cada una de las máquinas antes de aparcarlas en su lugar correspondiente. Toda el agua que se gasta en el recinto va a la propia depuradora del campo que la redistribuye a los lagos, para su posterior reutilización.

PARTE POSTERIOR DEL RECINTO

Una vez atravesado el patio central se puede acceder a la parte posterior del recinto destinada a varias utilidades. Una zona techada de obra se utiliza para aparcar las cubas de tratamientos fitosanitarios. Otra cubierta metálica está destinada a aparcar maquinaria de obra civil y aquellas máquinas o aperos que se utilizan con menor frecuencia en los campos de golf. Además, en esta zona también se almacenan los residuos y productos tóxicos como los botes

El equipo de mantenimiento está compuesto por 55 personas, incluidos el Head Greenkeeper y sus Asistentes

de pintura, aceites, neumáticos, etc., que son recogidos por empresas externas cada cierto periodo de tiempo.

EXTERIORES DEL RECINTO

En la parte delantera y lateral del recinto hay una zona de aparcamientos destinada a los trabajadores y al personal de servicio técnico. Al otro lado del recinto hay una amplia zona destinada al acopio de áridos y residuos vegetales que se utilizan para labores de jardinería.

Junto a esta zona existía un vivero de diferentes especies cespitosas para su uso en los diferentes campos de golf que se abandonó hace unos años y que, tanto el Greenkeeper como los Asistentes, tienen previsto volver a poner en funcionamiento para el próximo año. ■

ARENAS SILÍCEAS para la construcción y mantenimiento de campos de golf e instalaciones deportivas



Ctra. SG. 332, km 9.6
40470 Navas de Oro - Segovia
Tel: 921 59 12 88 Fax: 921 12 41 37
E-mail: euroarce@samca.com

